

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente a la Administración.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia. 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar, por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.  
A precios convencionales.

SANTANDER 23 DE JULIO DE 1864.

## Las bellas artes.

## IV.

Segun digimos en nuestro artículo anterior, en todo objeto bello hay una espresion que constituye esencialmente la belleza; mas para que esa espresion se realice es indispensable que haya un sugeto que espresese, una cosa espresada, y un sugeto á quien se dirija la espresion. Esto es evidente: si no hay sugeto que espresese, ¿cómo se hará la espresion? Y si no hay una cosa espresada, ¿de qué sirve el sugeto espresante? Por último, si no hay un sugeto á quien se dirija la espresion y la comprenda, esta es completamente inútil, se hace en el vacío, y todo entra en el caos.

Ahora bien, concretando más y más la cuestion, diremos: ¿quién es el sugeto primero y el segundo? ¿cuál es la cosa espresada? Desde luego se comprende fácilmente que los sugetos son dos inteligencias que se ponen en relacion una con otra; que se hablan un lenguaje que interesa la sensibilidad, y por consiguiente que afecta agradable ó desagradablemente. En cuanto á la cosa espresada, ya es mas difícil fijarla y determinarla, pues aquí se presentan á disputarse la victoria multitud de opiniones, tan desemejantes las unas y tan opuestas las otras, que podríamos decir con el poeta: «todavía está en pleito.» Unos dicen que esta espresion es forzosamente una cualidad sensible propia de las cosas materiales, y de esta opinion son algunos filósofos y artistas que, ó no han sabido levantarse por encima de los sentidos á la region de las ideas, ó que han dado una importancia abusiva á la sensacion en el origen de nuestras ideas; otros sostienen que se espresa un elemento intelectual suministrado por la imaginacion del artista: algunos quieren que la espresion lo sea de la unidad en medio de la multiplicidad; otros de la armonía y regularidad: estos quieren que solo se

espresen las cualidades intelectuales y morales; aquellos un principio independiente ó la libertad; y no falta quien diga que debe espresarse la verdad, ó en otro caso la realidad. De aquí esa multiplicacion de escuelas que tanto discuten sobre la naturaleza de lo bello, y tanto han complicado esta cuestion. Espondremos tan solamente algunas opiniones en obsequio de la brevedad, empezando por los escritores que nos han dado las teorías sobre las bellas artes.

Montabert nos dice en su tratado completo de la pintura: «parece que en todo tiempo la palabra bello se ha aplicado á lo que es solamente visible, y que no ha sido mas que tolerado que se aplique metafóricamente á lo que se oye, se siente, se gusta, se comprende, etc., etc. Se preguntó á un filósofo griego qué era la belleza, y respondió que esta era la cuestion de un ciego. La belleza en su sentido literal designa una cualidad que afecta el órgano de la vista, y esta palabra no se aplica á las cualidades morales mas que por un proceder de la asociacion: de suerte que la traslacion que se hace de esta palabra en sus diferentes aplicaciones ha venido á ser tan fácil y natural, que difícilmente podria decirse cuál de los dos sentidos es el literal y cuál es el metafórico.» Por su parte el célebre Mengs tiene una idea de la belleza mas elevada que la de Montabert, aproximándose mas á la de Platon, empero no la concibe mas que en las cosas materiales, de lo que estaba muy distante aquel filósofo. Por esto define la belleza como Baumgarten: «la perfeccion figurada y visible de la materia.»

Es cierto que este respetable escritor reconoce que una belleza perfecta no puede encontrarse en la naturaleza; pero pretende que podria hallarse. Hé aquí sus palabras: «podrá uno convencerse fácilmente de que la belleza perfecta podria hallarse en el hombre, si se considera que cada individuo tiene algunas partes bellas, y que las mas bellas son aquellas que tienen el mas grande carácter de utilidad, y que res-

ponden mejor á la causa de su formacion. El hombre, pues, podria ser dotado de la belleza, si diversos accidentes no contrariasen el desenvolvimiento de su cuerpo. Yo hablo aquí del hombre, porque él es la parte de la naturaleza en que mas brilla la belleza, y en la que se descubre con mas facilidad y con mas resplandor.» Como se ve por la confesion del mismo Mengs, la belleza perfecta no puede encontrarse en la naturaleza; pero en su opinion el arte puede realizarla escogiendo lo que la naturaleza nos ofrece de mas perfecto, y reuniendo la belleza de muchos individuos.

Esta opinion, que ha sido reproducida muchas veces por varios artistas, y que al primer golpe de vista parece muy sencilla y racional, es completamente irrealizable. Oigamos á Goethe sobre este punto: «Se habla de la naturaleza y de su imitacion, y á continuacion se añade que debe existir una bella naturaleza: es, pues, necesario escoger, y sin duda escoger lo mas perfecto; pero ¿con qué signo podrá reconocerse? ¿qué regla debe seguirse en la eleccion? Ella no está en la naturaleza, ¿dónde la buscaremos? El vulgo puede creer que de este modo se conseguiría un objeto bello; pero el artista, que debe poseer el secreto de su arte, jamás debería incurrir en tal desacierto que llevaria consigo el mas alto desprecio.»

Es, pues, un error suponer que la belleza perfecta implique esencialmente la idea de una cualidad sensible, ó de una propiedad de la materia. Concedemos que se pueda probar, remontándose al origen conocido de las palabras, que la palabra belleza se haya aplicado desde luego á las cosas sensibles; pero esto no probará que la belleza no pueda convenir tambien á las cosas espirituales: además no debemos estudiar en las palabras las ideas, pues las primeras se han inventado para espresar las segundas; mas de ningun modo se han formado estas por medio de aquellas. Por otra parte, nada hay en el mundo material

que no pertenezca al mundo espiritual; pues todo pasa al dominio de la conciencia en el momento que de ello tenemos conocimiento, y todo tiene en realidad su correspondencia en el mundo espiritual.

Es lo cierto que no solo llamamos bellas las cosas que afectan nuestros sentidos; pues cuando contemplamos el espectáculo del mundo interior, la subordinacion de nuestras facultades, el encadenamiento de las verdades científicas, y la incansante actividad de nuestro pensamiento, proclamamos bello este mismo espectáculo, que es puramente espiritual. Todo el mundo sabe muy bien que hay ciertas acciones morales que se califican por todos de bellas; que lo mismo se hace con ciertas teorías científicas y con algunas concepciones racionales, sin embargo de no tener ninguna cualidad sensible que afecte á nuestros sentidos: luego es un error la opinion que combatimos.

A propósito de embarques, y para que se comprenda que no escasean en el mundo ejemplos palpitantes de la conducta que el proverbio atribuye al famoso capitán Arana, acabamos de leer la reciente convocatoria de hombres de mar para el servicio de los buques del Estado, cuyas atenciones respecto al número de marineros que en ellos se necesita emplear van á aumentarse considerablemente con el próximo armamento de las nuevas fragatas *Numancia*, *Gerona* y *Almansa* y la goleta *Prospereidad*. Proporcionalmente es, pues, menester aumentar el número de marineros en la convocatoria; y como el departamento del Ferrol comprende tambien á las provincias Vascongadas, y los marineros de estas no se embarcan, aun cuando sea menester reforzar la escuadra del Pacifico para ir á ventilar cuestiones provocadas por vascongados, hé ahí que, para evitar en parte que el perjuicio recaiga solo sobre las provincias marítimas de la comprension del departamento del Ferrol, se ha decidido in-

— 31 —

como decís, no teneis que temer; mañana quizás os pagará, notó la jóven con mal disimulada angustia.

—No sé, María, si el temor me trastorna y engaña, pero creo haber descubierto que los negocios de mi deudor se hallan en muy mal estado. Yo no habia consignado este préstamo en mi diario para que no llegase á conocimiento de mis dependientes; pero por esto no deja de faltar su importe en mi caja. Mi tio en los negocios de comercio tiene una mirada de águila; desde luego descubrirá que hay un déficit de diez mil coronas... déficit que proviene de un préstamo, cosa que, desde mi niñez, me ha prohibido severamente. Mi tio es bueno para conmigo como un padre; pero esta desobediencia basta para privarme de su favor... ¡Temo una desgracia, María!

—¡Ah! ¿Por qué habeis sido tan imprudente, Gerónimo? Debiérais haber negado un préstamo tan considerable.

—Yo no podia negarlo... creedme, no podia.

—Pero teneis un documento de la deuda y una promesa de pago. Citad á vuestro deudor ante los magistrados; en Anvers se hace pronta y buena justicia á todos.

—¡Imposible! dijo con voz triste el jóven. Mi deudor es un hombre con el que tengo contraídas grandes obligaciones; una queja mia seria para él la señal de una ruina irreparable. Esperemos, María, que aun tendrá tiempo de encontrar

— 34 —

tiempo al encuentro de su tio. En pocos minutos, todos estuvieron dispuestos, esperando despues un breve rato en el patio con impaciencia hasta que los caballos fueron enganchados al carruaje. La gran puerta de la calle se abrió al fin, y el carruaje salió por ella á buen paso en direccion á los muelles.

## II.

En ese dia el Escalda presentaba un espectáculo sorprendente. Algunas de las naves que el viento del Este habia detenido por espacio de tres semanas en la mar del Norte, se habian ya acercado á la ciudad; muchas de ellas mostraban sus velas desplegadas en el ángulo de la cabeza de Flandes, en tanto que mas abajo, en el vago horizonte, centenares de mástiles parecían salir de las aguas anunciando la llegada de una flota entera.

Los marineros de las naves que habian llegado trabajaban con gigantescos esfuerzos para levar el ancla y acercarse á la ciudad, á fin de tomar á lo largo del muelle un sitio conveniente. Todos rivalizaban en ardor y energia de tal suerte, que la pesada mole de las naves, llenas de carga, parecia que temblaban bajo la violencia de los cables tendidos. De cada nave subia al cielo un canto rudo y salvaje como el grito plañidero del cabrestante, pero alegre y arrebatador como los clamores del triunfo de un ejército victorioso. Estos cantos, sa-

— 35 —

liendo en todos los idiomas del mundo comercial de los robustos pechos de los marineros, resonaban sobre la ciudad y sobre el rio como una formidable aclamacion.

La voz de los capitanes, resonando á través de las bocinas, era la única que lograba sobresalir en aquella confusion ruidosa; y cuando un galeón portugués que venia de las Indias se mostraba delante de la ciudad, la explosion de una salva de artillería venia á dominar todos aquellos sonidos, como la voz del trueno.

El sol, en todo su esplendor, iluminaba la escena animada por la actividad humana, y acariciaba con sus rayos de espléndidos colores la superficie rizada del ancho rio.

Centenares de pabellones y banderolas de todos colores flotaban en el aire: un enjambre de góndolas y chalupas surcaban el rio; de todos los extremos, de todas las embarcaciones, de todos los muelles, se elevaban hácia el cielo clamores alegres que se confundían con las canciones de los trabajadores. Hasta los carreteros del lado allá del Rhin, que estaban colocados en larga fila con sus pesadas carretas cerca del cementerio de Burg, con el objeto de cargarlas de especias para Colonia, no pudieron resistir á la influencia de aquel hermoso dia de mayo y de la alegría general, y reuniéndose cerca de la puerta del arsenal, entonaron en su lengua alemana un cántico tan armonioso, tan dulce, y, sin embargo, tan varonil,

terinamente que el cupo de hombres de mar correspondiente á las provincias Vascongadas se reparta en el contingente general correspondiente á todos los departamentos.

Esta medida es verdad que tiene un objeto hasta cierto punto equitativo, y que es y se entiende *interin* el Gobierno de S. M. *resuelve definitivamente el número de marinería hábil y disponible sobre el cual las provincias Vascongadas han de suministrar el contingente que les corresponde; pero ¿cuándo llegará el momento de esa resolución definitiva? ¿será cosa de que se pudran antes las nuevas fragatas? Muchas fragatas y navíos han tenido la misma suerte desde que andamos con la dichosa cuestión á cuestas: conque nada tendría de extraño que ahora sucediera lo mismo.*

La cuestión del arreglo de los fueros nos recuerda á aquel bienaventurado loco, ó cuerdo, que no sabemos á punto fijo cómo debe calificarse, que se anduvo toda la vida envuelto en la pieza de paño, esperando la última moda para hacerse un traje á la *dernière*. ¿Cuánto apostamos á que no parece jamás el figurín, por cuyo modelo ha de cortarse el tragecito de los fueros? Pero ya volveremos á hablar de este asunto mas detenidamente; tan detenidamente como su importancia reclama.

El Excmo. Sr. D. Manuel Sanchez Silva, que fué gravemente injuriado en un artículo de *La Esperanza* correspondiente al 18 del último abril, por el que habia sido condenado el editor de dicho periódico á 36 meses de destierro y á la multa de 10,000 reales, con otras penas accesorias, ha tenido la generosidad de condonar al citado editor la pena personal y la pecuniaria, consolando y devolviendo con tan noble proceder la calma y la tranquilidad á una afligida familia.

No necesitan comentario alguno rasgos de tal naturaleza. Basta que sean conocidos, y nosotros contribuimos con particular placer á que lo sea éste que muestra los elevados sentimientos que animan y enaltecen al elocuente senador Sr. Sanchez Silva.

### CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 21 tomamos las siguientes noticias:

—Segun las noticias recibidas por *El Eco del País*, S. M. el Rey emprenderá su viaje á París el 10 y no el 15.

—Parece que en el último Consejo se han acordado los siguientes nombramientos diplomáticos:

El del Sr. Coello para ministro plenipotenciario en Portugal; el del marqués de la Rivera para Berlín, y el del Sr. Rancés para Viena; quedando jubilado el Sr. Ayllon, que hoy se halla en esta última corte.

—La *Gaceta* del 21 publica el convenio de correos entre España y Suicia y firmado en San Ildefonso el 29 de julio de 1863, cuyo convenio ha sido ratificado por el consejo federal suicio el 30 de diciembre último, y por S. M. la Reina el 2 del mes actual. El canje de las ratificaciones tuvo lugar en San Ildefonso el 13 de este mes.

—Por real orden que publica la *Gaceta* del mismo día se han declarado igualados en la Península é islas adyacentes los buques austríacos con los españoles para el pago de los derechos de faros, fondeadero y de carga y descarga, disponiendo tambien que en justa reciprocidad se considere en vigor esta medida de 1.º de junio último, dia en que consta haberse puesto en ejecución por el gobierno austriaco igual acuerdo respecto á nuestros buques.

—Tenemos entendido que ha prestado su dimision de los cargos de general en jefe del primer ejército y distrito y de presidente de la Junta consultiva de Guerra, el Excmo. señor marqués del Duero.

—Segun *La Política*, en el último Consejo de ministros se trató de si se habia de admitir ó no la dimision del general Pinzon, y unánimemente se convino, no solo en que esto seria en extremo inconveniente, sino en manifestar al jefe de nuestra escuadra que el gobierno *todo* se halla satisfecho de su conducta, y espera dará nuevas pruebas de *energía*, si llega al caso de ser necesarias.

Nuestro colega al dar esta noticia felicita al gobierno por la actitud enérgica y decidida que va tomando respecto á la cuestión del Perú.

—Dice una carta de la Granja:

•S. M. el Rey no irá de un tiron hasta París; creo que se propone dormir en Vitoria la primera noche, á donde concurrirán los convidados que desde el vecino imperio han de venir á admirar las obras del Pirineo. Por más que no sea una cosa definitivamente resuelta, nos inclinamos á creer que el rey solo se detendrá cinco dias en París. El emperador ha hecho vivas instancias para que prolongue más su residencia; pero no ha sido posible por la necesidad que tiene de tomar los baños de Alhama, no ántes del viaje, como he visto en algun periódico, sino despues de concluida la jornada, de manera que para el 25 de agosto se hallará de vuelta en este Sitio Real.

### CORREO DE PROVINCIAS.

MÁLAGA.—Ya parece que se ha terminado la perforacion de los túneles del ferro-carril de Córdoba á Málaga. Catorce de estos, que comprenden unos 5,000 metros de estension, dejan espedito el paso de los Gaitanes. Se asegura que hay en camino 25 buques con material para la via. Ya asciende lo gastado en obras á 160 millones de reales. Para el mes próximo de diciembre se cree que podrá recorrerse la línea con las obras terminadas.

JAEN.—Se han dado las órdenes mas terminantes para proseguir con la mayor actividad las obras del ferro-carril en el trayecto comprendido desde Córdoba á Andújar. Ya han llegado varios tubos de hierro para el puente que hay que construir sobre el Guadalquivir, y se esperan de un momento á otro las demás piezas.

VALENCIA.—El día 17 fué incendiado un pinar de la hermosa heredad de Aguas-Vivas, situada en los términos de Alcira, Carcagente y Benifairó de Valldigna, quemándose mas de 500 hanegadas. No hace muchos dias incendiaron un puente del tram-via, en el término de Tabernes; es la segunda vez que en este año han incendiado los montes de la espresada heredad, propiedad de uno de los más distinguidos agricultores valencianos, y es frecuente en ella la repetición de tan escandalosos atentados.

ULTRAMAR.—Hoy recibimos el correo de Canarias con noticias hasta el 13 de este mes, en cuya fecha era completo el orden y satisfactorio el estado sanitario en aquellas islas.

Seguan haciéndose varias obras de carreteras, y otras de verdadera utilidad pública.

El Sr. D. Juan de Leon y Castillo, ingeniero jefe de 2.ª clase, ha sido autorizado por la Direccion del ramo para el estudio y formacion del proyecto de una cárcel de audiencia y presidio correccional que deba construirse en la ciudad de Las Palmas.

De Santa Cruz de Tenerife debió salir el 7 una comision de la Junta provincial de Sanidad con destino á la ciudad de la Laguna, para pasar una visita de inspeccion al Hospital de aquella ciudad.

El gobernador civil habia dispuesto convocar á la diputacion provincial con objeto de celebrar reuniones extraordinarias el 15 del presente mes, á fin de tratar asuntos urgentes relativos al presupuesto ordinario de aquella provincia que ha de regir en el año económico de 1864 á 1865.

Por el último vapor habia venido á la Península el subcomisario de marina de aquellas islas Sr. D. Manuel Rodriguez, autor de una serie de artículos muy notables que sobre la marina de guerra ha publicado un diario de Tenerife.

Segun la Memoria redactada por el comandante de marina de aquellas islas, dando cuenta de la visita que ha girado á todos los puertos del Archipiélago canario, se hace necesario que el gobierno envíe de estación á aquellas aguas dos ó mas buques de guerra, siquiera sean goletas de las de hélice nuevamente construidas.

En las primeras semanas de julio solamente habia recalado en el puerto de Santa Cruz un buque de guerra, que fué el vapor francés *Acheron*.

Durante el mes de junio entraron en aquel puerto treinta y siete buques de travesía, y ochenta y tres del cabotaje entre islas; formando en todos un total de ciento veinte buques.

La junta provincial de instruccion primaria habia propuesto la creacion de dos nuevas escuelas, una elemental y otra de párbulos.

Habia recibido el nombramiento de cónsul de Méjico el Sr. D. Estéban Mandillo, que estaba destinado con igual cargo á Costa-Firme.

—El capitán general de la isla de Santo Domina-

go, con fecha 20 de junio último, participa al ministerio de la Guerra que en la provincia del Seybo, las columnas del ejército habian tenido ligeros encuentros con los rebeldes, dispersándolos siempre y haciéndoles algunos prisioneros; y que el día 12, fecha de las noticias más recientes, el estado de aquella provincia era favorable, puesto que alguna de las columnas habia regresado sin encontrar enemigo alguno. Que en Puerto-Plata procuraban los rebeldes adelantar sus trabajos de trinchera durante la noche; pero que frecuentemente eran destruidas sus obras por los disparos de nuestros fuertes. Que en la provincia de Azúa y en Samaná no habia ocurrido nada notable; y por último, que habiendo dispuesto que el 14 saliera de la capital una columna de 1,000 hombres al mando del mariscal de campo D. Antonio Alfau, dicha fuerza habia recorrido el territorio de la Isabela, destruido el campamento del rebelde Manzueta, deshecho la trinchera que los insurrectos habian construido en el paseo de Santa Cruz, y regresado á los dos dias sin otra novedad que la de haber tenido un muerto y cuatro heridos en el tiroteo sostenido en varios puntos.

### CORREO ESTRANJERO.

INGLATERRA.—La Cámara de los Lores ha consagrado casi toda la sesion del sábado á una discusion religiosa por lord Houghton con motivo de haber sido condenados á trabajos forzosos algunos eclesiásticos de la provincia de Canterbury. El lord canceller, contestando al obispo de Oxford, ha declarado que en tales casos el gobierno podia seguir tres sistemas: primero, no hacer caso de las medidas adoptadas por el tribunal eclesiástico; segundo, disolverlo; tercero encausarlo. Entre los tres, añadió, el gobierno se ha decidido por el primero.

FRANCIA.—Es ahora objeto de las conversaciones en París el proceso que el duque de Aumale y el editor Michel Levi siguen contra el prefecto de policía, por haber recogido este los ejemplares que iban impresos de una historia de los príncipes de Condé, escrita por el duque. El tribunal inferior sentenció la causa diciendo que era necesaria la previa autorizacion del Consejo de Estado para perseguir judicialmente al prefecto. Apelaron de este fallo el duque y el editor, y en segunda instancia se acaba de confirmar, habiéndose interpuesto recurso de casacion de la sentencia confirmatoria. Lo original del caso es que el defensor, á nombre del gobierno, de la sentencia del inferior, ha presentado á Francia como en estado de convalecencia política, atribuyendo al príncipe desterrado el deseo de provocar agitaciones en este país por medio de la referida publicacion, y ha llegado hasta comparar al duque de Aumale con el gran Condé, arrojando su baston de mariscal por cima de los atrinchamientos enemigos, para obligar á sus soldados á que fueran á encontrarlo.

DINAMARCA.—De conformidad con lo que nos anunció el telégrafo, escriben de Copenhague que todos los sitios públicos de aquella poblacion, cafés, círculos, casinos, etc., están inundados de proclamas y hojas sueltas escitando á los dinamarqueses á la revolucion contra el rey Christian.

que encantó á los obreros de los alrededores; é hizo acallar el ruido en todo el espacio que podian recorrer sus vibraciones.

En este momento, un carruaje traspasaba la puerta del arsenal y se detenía á la intermediacion de los carreteros alemanes en el instante mismo en que la última nota de su canto iba á confundirse con la canción del trabajo de los marineros.

Un joven, y despues de él un anciano y una joven ricamente ataviada, bajaron del carruaje.

Todos los que allí se encontraban, lo mismo mercaderes que obreros, abrieron paso respetuosamente, mientras que saludaban pronunciando el nombre de M. Van de Werve, y fijaban miradas de admiracion sobre su encantadora hija. Algunos italianos de la clase media murmuraban tambien bastante alto para que María pudiera oírlos: *Ecco la bionda meraviglia*.

Pero M. Van de Werve dió orden á sus criados para que esperasen con el carruaje bajo la puerta del arsenal, y se dirigió, saludando, hácia el lado del rio donde el pabellon de la factoría de Portugal y los remos levantados indicaban el sitio en el cual le esperaba la góndola de Lopez de Galle preparada para él.

Un pequeño tapiz fué arrojado sobre la tabla, colocada como puente entre el muelle y la góndola. María, su padre y Gerónimo entraron en esta; los seis remos rompieron á la vez el agua y los brazos robustos de los marineros portugueses co-

favorecer al anhelo de nuestros corazones! ¡Pueda descender sobre nosotros la bendicion del sacerdote! Pasariamos en Italia los primeros meses de la mas dichosa vida; en Italia, ese paraiso de la tierra en el que Dios ha prodigado todos los tesoros de la naturaleza y el hombre todos los tesoros del arte.

La voz de M. Vande Werve resonó en el vestíbulo, oyéndose con claridad que daba á los criados órdenes urgentes.

—María, vuestro padre viene, dijo Gerónimo; os suplico que no se escape de vuestra boca una sola palabra sobre lo que os he dicho. Guardad mi secreto, aun para vuestro padre; acordaos de que la menor indiscrecion puede producir la ruina de un honrado negociante.

—¡Vivo, Gerónimo! ¡Haz que te ponga el tocado, María! exclamó M. Van de Werve entrando en la sala. ¡El señor Deodati llega! *Il Salvatore* está á la vista, Pezoa acaba de enviarme la noticia, y me dice que su góndola y sus remeros están á nuestra disposicion junto á la mayor grua. Hace un tiempo hermoso y sereno: iremos á encontrar *Il Salvatore*.

María, como si esta nueva inesperada le hubiese hecho olvidar lo que Gerónimo acababa de decirle, lanzó un grito de alegría, y se puso por sí misma la toca, antes de que la dueña hubiera podido acercarse á ella. Gerónimo parecia tambien muy alegre, y cogió su sombrero para ir sin pérdida de

dinero para reintegrarme de las diez mil coronas. Él me decia esta mañana que se esforzaria por poder entregármelas en letras de cambio sobre España.

—¿Pero de quién hablais? dijo María. ¡Vuestro leguaje es tan misterioso!

—¡No pronunciaré su nombre, amada mia! No os quejéis de mi reserva: entre nosotros los comerciantes existe una ley de secreto que no puede ser violada.

María manifestó someterse dócilmente á esa ley; pero bajó la cabeza y miró tristemente al suelo.

Sea que la expansion de su dolor en el corazon de María hubiera restituido fuerzas al ánimo del joven, sea que la vista del pesar de su bien amada le obligase á efectuar energía, ello es que haciendo una transicion repentina, dijo con tono despejado:

—Vamos, mi querida María, no os dejéis dominar por el temor. Yo exajero probablemente el peligro. Mi deudor es un hombre cuya casa, bajo el punto de vista de la consideracion y la riqueza, puede colocarse al nivel de cualquiera otra. Dentro de algunos dias... ¿qué digo? hoy ó mañana tal vez, me pagará. Si mi tío llega antes de la restitution, yo procuraré retardar la entrega de los libros.

Diciendo esto, cogió la mano á la joven, ya medio consolada, y exclamó con voz llena de alegre entusiasmo:

—¡Oh María, mi querida María! ¡quiera el cielo

Propónese á la multitud que se reuna todos los domingos delante del palacio real, organizando manifestaciones para obligar al rey á que abdique. Estos trabajos que se atribuyen á intrigas extranjeras, y de que en parte se culpa á Suecia, no han producido hasta ahora ningun resultado, lo cual acredita que son por lo menos exajeradas las noticias publicadas por algunos periódicos extranjeros sobre el descontento que habia producido entre los dinamarqueses la determinacion tomada por el monarca de cambiar el ministerio y pedir la paz á Alemania. El ejército dinamarqués ha cumplido con su deber, pero su inferioridad numérica le impide defender á la patria, que solo puede salvar la diplomacia.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

De La Patrie tomamos las siguientes:  
 París 20.—Es de esperar que la Conferencia de Viena, mas feliz que la de Londres, encuentre una solucion definitiva en la cuestion danesa: la demarcacion de límites será su objeto preferido, y en seguida se ocupará del arreglo de la indemnizacion de guerra: cuatro sesiones bastarán para terminar ambos particulares.

El Ost Deutsche Post es de opinion que la influencia austriaca vencerá las dificultades que opone la Rusia: triunfo en parte debido al abandono con que ha mirado su propuesta relativa á la participacion de la Dieta en las negociaciones ulteriores.

Un despacho de Berlin asegura que M. de Bismark debe marchar á Viena para tomar parte en el tratado de paz que hoy tendrá principio.

—Los periódicos de Londres, refiriéndose á una correspondencia particular dirigida al Times, dicen que dos vapores americanos se habian batido á la vista de Bull-Roek; y terminado el combate, marcharon uno en direccion al Norte y otro ganando el largo.

—Garibaldi salió ayer de Ischia para volver á Caprera.

—Londres 19.—Al Times le escribe su corresponsal de New-York con fecha 8 del corriente lo que sigue: Las tropas confederadas en el Maryland se ocupan en destruir la vía férrea de Baltimore y el Ohio: se han llevado toda la cosecha del valle de Shenandoah, los caballos, el ganado vacuno, lanar y cabrío y por último cuanto han querido. Hunter ha salido de Parkesburgo, mas no es posible que llegue al teatro de las operaciones antes de diez ó doce dias. En todos los distritos reina un estrechado pánico y se teme seriamente por la seguridad de Washington y Baltimore. Grant se está preparando á bombardear las obras de fortificacion de los confederados en Petersburg.

—Se ha confirmado que las pérdidas de Wilson en la última contienda habian sido de dos ó tres mil hombres.

El capitán del Kerseage, Winslow, ha sido promovido al grado de comodoro, en recompensa de haber destruido el Alabama; y se siente que no se hubiese echado á pique el Deerhound por habersalvado al capitán Semmes.

Los avisos del 9 de julio dicen que las fuerzas mandadas respectivamente por Ewell, Breckenridge y Rhodes, se han reunido con los confederados en Maryland y marchan sobre el Báltico.

—Escriben de Bade que para fin de agosto se espera allí al emperador, y en la misma época al rey Guillermo de Prusia en la corte del gran duque.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 21 (por la mañana).—El Monitor, en su edicion de hoy, dice que Mr. Drouyn de Luis, ministro de Negocios extranjeros, permanecerá todavía algunos dias en Vichy porque necesita conferenciar con el emperador.

La salud de este último es buena.  
 Berlin 20.—Ayer y anteayer han surgido en Rendsbourg graves conflictos entre las tropas prusianas y las tropas de Hannover. Ha habido algunos muertos y heridos.

París 20 (por la tarde).—El rey de los belgas permanecerá tres semanas en los baños de Vichy. El general Martimprey, gobernador general interino de la Argelia, ha suplicado al emperador que acepte la dimision de sus funciones.

El periódico La Patrie reproduce la noticia dada por la Independencia Belga relativa al viaje proyectado por el emperador Napoleon á Baden; esta noticia, según las personas bien informadas, no tiene fundamento.

Atena 20.—La escuadra noruega, con escepcion de dos fragatas, ha sido desarmada. Las tropas del ejército de tierra, cuya movilizacion habia sido ordenada por el gobierno, acaban de ser licenciadas.

París 20.—El representante de Rusia tuvo una entrevista con Mr. Drouyn el dia 16 del actual. Se dice que en esta entrevista le aseguró el representante de Rusia á Mr. Drouyn, que el gobierno ruso apoya cualquier proyecto para pacificar á Europa. Créese que aludió al pensamiento del Congreso europeo.

Mr. Drouyn fué el 17 á Vichy á conferenciar con Napoleon.

El periódico La Europa dice que la Sociedad de Crédito Mobiliario francés se ha puesto de acuerdo con la de Crédito Mobiliario austriaco, para hacer

una importante operacion financiera por cuenta de España.

Se dice que el gobierno francés va á aumentar la guarnicion de Roma.

París 20.—Bismark ha marchado á Viena para asistir á las negociaciones de la paz, que empiezan hoy.

Los prusianos han cañoneado un buque noruego creyéndole dinamarqués.

Las noticias de Caprera dicen que llegó Garibaldi, y que sigue enfermo.

El emperador Napoleon se ha restablecido en los baños de Vichy.

Se dice que el emperador irá primero á Chalons y despues á Baden, donde se encontrará con el rey de Prusia.

La Patrie no cree que el gobierno del Perú haya intervenido en el robo de la correspondencia ocurrido en Panamá, y espera que no perjudique este suceso para el pronto arreglo de la cuestion con España.

Mañana 21 marchará á Vichy el rey de Bélgica.

Las Cámaras de Washington van á discutir una ley autorizando un nuevo empréstito de 450 millones de duros.

Los 2.000 hombres reclutados en Bélgica para el ejército imperial de Mjico, marcharán á su destino en el mes de agosto.

La artillería de la guardia imperial ha salido ya de Mjico para Francia.

VARIEDADES.

De un periódico tomamos el siguiente curioso artículo:

UNA CEREMONIA DIPLOMÁTICA

EN EL REINO DE SIAM.

El comandante Aubaret, nombrado cónsul de Francia en Bangkok, capital del reino de Siam, ha tomado posesion de su cargo en los primeros dias de abril, visitando al Phara-Klang, ministro de Negocios extranjeros, y al Kalahom, primer ministro del reino.

M. Aubaret puso en conocimiento de estos dos personajes que era portador de dos cartas dirigidas por el emperador de los franceses á los dos Reyes de Siam, los cuales le concedieron una audiencia en dia diferente, porque ambos reyes tienen su corte separada aunque distinto el ceremonial de cada uno de ellos.

El dia 14 de abril anunció el Phara-Klang al nuevo cónsul que el primer Rey de Siam le otorgaba una audiencia para el dia siguiente, entregándole al mismo tiempo una nota de las medidas que se habían adoptado para trasladarle á la presencia de S. M.

Las órdenes que encerraba aquella nota fueron ejecutadas al pié de la letra.

Hé aquí su contenido:

«Mañana 15 de abril, á las tres de la tarde, se pondrán á disposicion del cónsul de Francia treinta y nueve barcas, que formarán una comitiva triunfal del modo siguiente:

Abrirán la marcha dos grandes barcas, con la proa en forma de cocodrilo;—otras dos ostentando en su proa dos cabezas de tigre;—otras dos en forma de serpiente;—otras dos barcos de una gran longitud;—uno ornado de cintas de diversos colores y llevando una copa de oro para guardar la carta del Emperador,—un barco destinado á recibir al cónsul de Francia;—dos muy grandes para el capitán y los oficiales del navío de guerra, tres mas destinados á los marineros, y veinte barcos que cerrarán la marcha.

Cada uno de estos barcos irá adornado con una banderola, y los tripulantes vestidos enteramente de encarnado.

El cortejo irá acompañado de una música compuesta de los siguientes instrumentos:

Cuatro armónicas siamienses;—dos clavicordios de Laos;—diez tambores siamienses;—un harpa de Laos;—diez trompetas siamienses.

El cortejo será recibido por una escolta compuesta de esta manera:

Doce ginetes, cien soldados vestidos y armados al uso de Europa, con tambores y clarines—cien hombres armados de lanzas con banderas—cuarenta armados con fusiles—y veinte satélites.

Esta comitiva irá acompañada de una música en la que tomarán parte los siguientes instrumentos:

Dos armónicas siamienses—una guitarra,—un tambor europeo,—treinta tambores siamienses y diez trompetas. A la banda seguirán cien hombres vestidos de ángeles del pais, precediendo á un lujoso palanquin sustentado por ocho hombres y destinado á conducir la carta del Emperador á manos del Rey,—otro palanquin mas pequeño de respeto,—diecisiete hombres lujosamente vestidos y llevando cada uno un quitasol de varios cuerpos, diez mandarines en traje de ceremonia para escoltar la carta imperial,—la silla de manos del cónsul francés, diez y nueve sillas mas para el capitán, los oficiales, etc. etc., y dos quitasoles destinados al cónsul de Francia y al comandante de la embarcacion.

El mensaje del emperador será saludado con veintinueve cañonazos, la carta del Emperador entrará en el palacio, y se invitará á descansar al cónsul y á su séquito.

En el interior del palacio habrá 200 hombres, vestidos al uso europeo, al frente de los cuales figurará una banda de música compuesta de: guitarras,—dos grandes tambores, veinte tambores siamienses con lazos dorados,—ciento veinte tambores siamienses encarnados y treinta y seis trompetas; entre todos doscientos músicos.

Cerca del salón de la audiencia y en una especie de antesala, habrá cien hombres con trajes europeos, los cuales presentarán sus armas al ver llegar á la comitiva. Los caballos y los elefantes del Rey estarán adornados con sus mas preciosos arneses.

En cuanto el Rey se haya sentado en su trono, uno de los primeros mandarines conducirá al cónsul de Francia á la sala de audiencia, precedién-

dole otro mandarin que llevará la carta del Emperador.

Al llegar al pié del trono este mandarin presentará la carta imperial al cónsul, el cual la colocará en una mesa preparada al efecto.

El nuevo cónsul leerá al Rey el discurso oficial. En seguida tomará la carta y la pondrá en manos de S. M.

Una vez verificado este acto, el cónsul y su escolta aguardarán sentados á que el Rey concluya de leer la carta del emperador.

Todos los mandarines estarán vestidos con trajes de ceremonia.

Terminada la audiencia, el cónsul y su séquito serán invitados á tomar parte en el festin con que el rey se propone obsequiarlos.

Estos son los honores que desde los tiempos mas remotos se dispensan en la corte de Siam á los embajadores de las potencias europeas.

Las órdenes que el ministro de negocios extranjeros habia puesto en conocimiento del cónsul francés la víspera de la recepcion del mensaje imperial, fueron estrictamente ejecutadas.

Imposible sería describir la magnificencia que aquel dia se desplegó en el interior del palacio del Rey de Siam.

Sentado este sobre un trono, ornada su frente con una rica corona, y condecorado con las insignias de la gran cruz de la Legion de Honor, tenia á sus piés á todos los príncipes de sangre real de Siam, y á los mas altos dignatarios del reino.

Despues de haber dirigido un pequeño discurso al Rey, el comandante Aubaret tomó entre sus manos el vaso de oro que contenia la carta del Emperador, y en tanto que subía las primeras gradas del trono, el Rey descendió hasta aproximarse á él y tomó la carta imperial dando con esto una prueba evidente del profundo respeto que profesa al soberano de Francia.

El rey tradujo correcta y claramente la carta que se le habia dirigido, porque posee muy bien el francés.

En seguida llamó al cónsul al pié de su trono, y despues de haber estrechado entre las suyas la mano del comandante, le invitó, así como á las personas que le acompañaban, á que tomasen parte en el banquete presidido por el ministro de Negocios extranjeros.

El comandante Aubaret fué á esta recepcion solemne acompañado de todos los individuos del consulado de Francia, del capitán y de los oficiales del vapor l'Entrecasteaux, de los misioneros, y de los principales negociantes residentes en Bangkok.

Al cabo de algunas horas, el rey de Siam pasó recado al nuevo cónsul para que penetrara en sus habitaciones particulares con el objeto de que le presentase á los funcionarios del consulado y á los oficiales del navío de guerra francés.

El 18 de abril fué el destinado á la audiencia otorgada por el segundo rey de Siam, á quien el comandante Aubaret entregó igualmente una carta del emperador.

Esta ceremonia se llevó á cabo con el mismo esplendor, de la misma manera que hemos descrito, si bien es cierto que el número de hombres armados no era tan grande.

No obstante, todo en ella presentaba ese carácter particular que domina á todas las afecciones costumbres del reino de Siam, y eso que los usos particulares que se observan en los Estados del segundo rey están enteramente conformes con los de Europa.

Esta acogida no fué menos lisonjera que la anterior.

El rey estuvo sumamente afable con el comandante Aubaret, y espuso en los términos mas convincentes la adhesion y el respeto que le inspiraba el emperador de los franceses.

Sin embargo, en su modo de expresarse y por los rumores que corrian en la ciudad, no tardó en comprender Mr. Aubaret que los dos reyes no viven en la mejor armonía. Pero el primero es el que verdaderamente ejerce la soberanía en el pais.

GACETILLAS.

Tropezones y porrazos.—Ayer tarde encontré en la calle de Calderon á un amigo que siempre está de buen humor, y me detuvo, diciéndome:—Tú que escribes por el bien del público y que denuncias todo aquello que al público daña, ven acá. Ya sabes que esta en que estamos es la calle de Calderon; reten el nombre. Aquella puerta que ves delante de nosotros es de la fonda de Abelle: baja un poco la vista y contempla el trozo de acera de la entrada de la fonda. Como ves, es un trozo destrozado, que presenta todo el aspecto de un mapa lleno de figuras geométricas; allí hay dos losas que por el desnivel casi forman un ángulo recto. Allí vienen uno tras de otro tres individuos que pasarán por el trocito; verás cómo alguno de ellos mide con sus costillas los grados del ángulo.—En efecto, llegan los señores inadvertidos y el primero pega un tropezon, se vuelve á ver el ángulo, y pasa; el segundo pega dos tropezones, se lleva la mano á la punta del pié, murmura no recuerdo qué maldicion, y pasa; llega el tercero, tropieza, pega un solemne baracazo y este no pasa sin apreciar todo el valor de los lados del ángulo. Duélese el caido, riése mi amigo y se despide de mí, diciéndome:—cuenta sencillamente en LA ABEJA lo que yo te he dicho y lo que tú has visto, y puede ser que el cuento sea de utilidad y hasta de seguridad pública.

Romería de San Pantaleon.—Con motivo de esa romería que se celebrará en Liérganes el miércoles próximo, habrá en Boá á la llegada del tren de la tarde del martes y á la del tren de la mañana del mismo miércoles, tres carruajes destinados á la conduccion de viajeros al sitio de la romería. Habrá bailes públicos y uno de convite en los paseos y salones de la casa de baños, yendo con este objeto una de las orquestas de esta ciudad. No dudamos que la romería de San Pantaleon

leon estará concurrida, pues son muchos los aficionados de Santander que se preparan á hacer la expedicion y no dejarán de acudir gente de los pueblos inmediatos á Liérganes. Los anunciados bailes son tambien un poderoso incentivo para aquellos que bailan siempre y donde quiera que tocan y al son que les tocan.

Bien y allá?—Dice el Boletín de loterías y toros que tiene noticia de que, pasados que sean algunos dias despues de la apertura del ferro-carril directo de Madrid á Paris, se establecerán trenes especiales de ida y vuelta, por la pequeña cantidad de diez napoleones, valiendo los billetes por el término de un mes.

—¿Conque por cincuenta francos yo visito á las francesas? Y ¿quién me da cinco mil para gastarlos con ellas?

¡Puff!—Habla desde Guernica el corresponsal del Irwac-bat:

«Queridos compañeros: Héme ya aquí pluma en mano y el oído atento, en la capital legislativa del Señorío, dentro del santuario de las leyes, perfectamente acomodado detrás de la mesa de la presidencia, la cual en nuestro Parlamento provincial equivale al banco de la Tesorería de la Cámara de los comunes de Inglaterra ó al banco azul de los ministros de nuestra Reina.»

Hace ocho años la España pura jugaba á los soldados; la España vascongada juega hoy á los patriarcas. Los pueblos como las familias, tienen con frecuencia sus incontinentas; y es que, por lo visto, entra en el destino de las familias y de los pueblos hacer el oso de vez en cuando.

Dos teatros.—El amor y la Gaceta harán hoy en el teatro, la Gaceta del amor se hará en el baile de campo; que en el pollo consumidos son cómicos consumados, y mientras bailan dancistas mientan amor á destajo. Entre el juguete de Serra y ese juguete bailado, con el de Serra me quedo, que es juguete literario.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Itálica, de 157 ts., cap. D. M. Laguna, de San Nazaire y Bilbao con 1 bulto papel á los Sres. Huerta y Cabrero: 2 id. tejidos á los señores Huerta Redonnet y compañía: 3 id. efectos para el ferro-carril de Isabel II, y carga para Sevilla y escalas, para donde se ha despachado con carga general de esta.

Patache Faustino, de 32 ts., cap. D. F. F. Luanco, de Gijon con 3 pipas grasa de sardina á D. R. Cierzo: 500 sacos maíz á los Sres. Hijos de Pedraja: 26 frascos azogue á D. M. Huidobro: 850 quintales carbon á la orden y otros efectos para varios.

Vapor Carmen, de 81 ts., cap. D. J. Iturrizar, de Bayona, San Sebastian y Bilbao con 4 bultos quincalla á la Sra. Viuda de Wunsch: 5 id. licores á los Sres. Huerta Redonnet y compañía: 2 id. mercería á D. J. Gradit: 4 id. id. á J. M. Salas: 1 id. tejidos á D. P. Larrinaga y compañía: 7 id. id. brea á D. M. Obregon: 1 id. mercería á don J. Revilla y hermanos: 7 id. quincalla á los señores Huerta y Cabrero: 1 id. tejidos á don D. Valentin: 1 id. id. á don A. Fernandez: 1 id. id. á los Sres. Vazquez hermanos: 1 id. id. á los Sres. Larrauri hermanos y Paz: 6 id. id. á don J. M. Zorrilla: 3 id. muebles á D. J. Quintana: 3 id. relojes á D. J. Neugart: 2 id. madera á los señores Pascual y Casado: 1 id. cestas á D. E. G. Revilla: 4 id. instrumentos para el ferro-carril de Isabel II. Se ha despachado para Bayona.

BUQUES DESPACHADOS.

Corbeta Pilar, de 199 ts., cap. D. E. L. Brafia, para Cienfuegos con 2,052 barriles mayores y 360 sacos harina.

Lanchon Filomena, de 18 ts., cap. D. I. Rentería, para Santoña con ladrillos y otros efectos. Bergantín-goleta San Ginés, de 147 ts., capitán D. M. Domenech, para Cádiz con 1,970 sacos harina.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. J. A. Rentería, para Bilbao con pipas vacias.

Quechamarin Buenaventura, de 19 ts., cap. don V. Ervanes, para Llanes con harina, azúcar y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 60 dlv. 50-02 1/2.  
 París á 30 dlv. del 18 5-21 y 8 por 100 y á 60 dlv. del 7 5-19 y 8 por 100.  
 Cádiz á 8 dlv. 1 1/4 daño.  
 Madrid á 8 dlv. 9 1/16 daño.  
 Oviedo á 8 dlv. 1 1/2 daño.  
 Descuento de pagarés á largo 7 1/2 por 100 anual.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Añenza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 3, cuarto bajo.

# SECCION DE ANUNCIOS.

**GRAN MEDALLA ESPECIAL DE PLATA, ACEITE MORENO-CLARO DE HIGADO DE BACALAO DEL DR. DE JONGH, PRESENTADA POR EL REY DE LOS PAISES-BAJOS. MIEMBRO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE LA HAYA, CABALLERO DE LA ORDEN DE LEOPOLDO DE BELGICA.**

**GRAN MEDALLA AUREA DE MÉRITO, PRESENTADA POR EL REY DE LOS BELGAS.**

**Recomendado por los Médicos mas distinguidos y administrado con muy feliz éxito en la cura de:**

**LA CONSUMCION Y ENFERMEDADES DEL PECHO, BRONCHITIS CRÓNICA, ASMA, TOS, REUMATISMO CRÓNICO Y GOTA CRÓNICA, DEBILIDAD GENERAL, ENFERMEDADES DE LA CUTIS, RACHITIS, DESFALLECIMIENTO DE LOS NIÑOS Y TODOS LOS AFECTOS ESCROFULOSOS.**

Reconocido por las Autoridades Médicas y Científicas mas eminentes, como el mas puro, agradable al paladar, rico en elementos medicinales, activos y esenciales, e indubitablemente el mas eficaz de todos. Se prefiere universalmente en todas partes del mundo.

*De las innumerables opiniones médicas y científicas en recomendacion del Aceite del Dr. de Jongh, se han elegido las siguientes:*

**DEL DR. PEREIRA, F.R.S.,** Profesor de Materia Médica en la Universidad de Londres, &c., &c.  
"Es muy justo que el autor de las mas profundas investigaciones y de la mejor analisis que se haya hecho de este Aceite, sea tambien el dispensador de esta importante medicina. Ya sea con respecto a su color ó sabor, como a sus propiedades químicas, estoy seguro que para objetos medicinales no se podría hallar Aceite de superior calidad."

**DEL DR. MARSH, Baronet, M.D.,** Médico Asistente de la Reina en Irlanda, &c., &c.  
"He recetado á menudo el Aceite Moreno-Claro de Hígado de Bacalao del Dr. de Jongh. Ademas de ser un Aceite muy puro y que de ningun modo empalaga, es un agente terapéutico de muchísimo valor."

**DEL DR. GRANVILLE, F.R.S.,** Médico Principal del Hospital Metropolitano de Londres para los Niños Enfermos, &c., &c.  
"El Dr. Granville ha hallado que el Aceite Moreno-Claro de Hígado de Bacalao del Dr. de Jongh produce el efecto deseado en menos tiempo que los otros, y que no causa la náusea é indigestion que suele resultar muy á menudo cuando se administra el Aceite Pálido de Tierra-Nueva. El Aceite del Dr. de Jongh es ademas mucho mas agradable al paladar y los pacientes del Dr. Granville lo prefieren siempre."

*Se vende solamente en botellas selladas con una capsula metálica estancada y rotuladas con el sello y firma del Dr. de Jongh, y con la firma de sus dueños y consignatarios. Sin estas Marcas ninguno puede ser genuino. Con cada botella se dan instrucciones impresas en español, y tambien numerosos testimonios de los mas eminentes Médicos y Químicos científicos.*

**PRECIOS EN ESPAÑA:**  
Media pinta imperial inglesa, 18 rs.; una pinta imperial inglesa, 34 rs.  
**UNICOS CONSIGNATARIOS Y AGENTES,**  
**Sres. ANSAR, HARFORD Y COMP. No 77, STRAND, LONDRES.**  
Se vende en España y en todos los países por todos los principales droguistas y boticarios.

Ventas por mayor, en Madrid, Esposicion Estranjera, calle Mayor, núm. 10; en Santander, D. Bernardo Córpas.

**ENFERMEDADES DE LA PIEL**

RESULTA de los experimentos hechos en la India y Francia por los médicos mas acreditados, que los Granillos y el Jarabe de Hidrocortisone de L. LEVINE, son el mejor y el mas pronto remedio para curar todas las empujes y otras enfermedades de la piel, aun las mas rebeldes, como la lepra y el elefantiasis, las sifilis antiguas ó constitucionales, las afecciones escrofulosas, los reumatismos crónicos, etc.

Depósito general en Paris: M. E. Fournier, farmacéutico, rue d'Anjou-Saint-Honoré, 26.  
Para la venta por mayor, M. Labelonye y C., rue Bourbon-Villeneuve, 49.

Depósito en Santander: botica de D. Bernardo Córpas, calle de San Francisco. S. 2m2 2

**ELIXIR DE FUCUS VESICULOSUS CONTRA LA OBESIDAD**

PREPARADO POR MR. ETIENNE, FARMACEUTICO, PARIS, 14, RUE DE GRAMMONT.

Los médicos recomiendan eficazmente este nuevo producto, no solo porque las propiedades del Fucus Vesiculosus contra la obesidad son inquestionables, sino porque tambien son evidentes sus buenos efectos para la conservacion de la salud en general.

Los periódicos de medicina de Francia han publicado numerosas observaciones sobre la accion eficaz del Fucus, pero nos limitamos á recomendar el de la *Gacete des hopiteaux* de París del 18 de abril, por el doctor Menville, médico del ministerio de Agricultura, Comercio y Obras públicas, y caballero de la Legion de Honor. Este eminente práctico reseña dos ejemplos notabilisimos de la grande eficacia del Elixir de Fucus contra la obesidad.

Ventas por mayor, en Madrid: Esposicion Estranjera, calle Mayor, núm. 10. Depositario en la Santander, don Bernardo Córpas, farmacéutico. 1m

**PASTA Y JARABE DE BERTHÉ A LA CODÉINA.**

Recomendados por todos los Médicos contra la gripe, el catarro, el garrotillo y todas las irritaciones del pecho, acojidos perfectamente por todos los enfermos que obtienen con ellos alivio inmediato á sus dolencias, el Jarabe y la Pasta de Berthé han despertado la codicia de los falsificadores.

Para que desaparezcan estas sustituciones censurables en alto grado, prevenimos que se evitara todo fraude exigiendo sobre cada producto de Codéina el nombre de Berthé en la forma siguiente:

*Berthé*  
Pharmacien, Lauréat des hôpitaux.

Deposito general casa MENIER, en Paris, 37, rue Sainte-Croix de la Bretonnerie. S. 1m

**Lecciones de francés.**

Una señora francesa que acaba de llegar de París, desearia dar lecciones de francés á domicilio á precios módicos.

Además de las lecciones particulares, abrirá en su casa un curso para los niños de ambos sexos.

Tambien acompañará á paseo á las niñas de las señoras que la honren con su confianza, y durante el cual no se hablará mas que francés, lo que hará un curso práctico muy ventajoso y seguro en sus resultados.

Darán razon, calle del Puente, tienda de la Esperanza, al lado de la confitería del Sr. Alba. 3s3 8

**Romancero Español Contemporáneo.**

**EDICION ECONOMICA.**—Con la entrega 30, que acaba de publicar, se ha terminado la primera serie y tomo primero de la edicion economica, que contiene 340 páginas en 4.º mayor, 51 romances, todos de escritores acreditados, muchos de los cuales tienen ya una reputacion europea. Este libro, que por lo bello de su forma, y por lo moral y cristiano de su fondo ha sido recomendado por varias reales órdenes, llegará á ser indispensable en el hogar de toda familia honrada, y está por su baratura al alcance de la fortuna mas modesta.

Para la publicacion de los tomos sucesivos, la direccion, atendiendo esclusivamente á la parte literaria, procurará la mayor variedad posible en las materias, dando el lugar mas conveniente á los originales que en su poder existen, á fin de que en la obra no se eche de menos ningun asunto de importancia ni la firma de ninguno de los poetas que constituyen el Parnaso español, tanto en Madrid como en las provincias.

El tomo primero se halla de venta en las principales librerías de España á 14 rs. A este mismo precio se remitirá, á quien lo pidiere, en carta certificada con su importe en libranzas ó en sellos.

**EDICION DE LUJO.**—Tambien se acaba de reparar la entrega 19.ª y última de esta elegantísima edicion. La entrega 20 la compondrán los retratos fotográficos de los colaboradores del mismo, no habiéndose repartido ya, por la falta de tres retratos, cuyos originales están fuera de la corte y no han podido emprenderse.

Este tomo consta de mas de 300 páginas, en papel avitelado y tirado á dos tintas. Se halla de venta en los mismos puntos que el anterior á 76 rs. sin retratos, y á 80 con ellos, para los señores suscritores.

**ROMANCES SUELTOS.**—La coleccion de estos romances se remitirá á razon de 6 rs. el 100, de 4 páginas (franco de porte) con el fin de dar salida á los que quedan de la primera edicion.

Todo suscriptor que se haya retrasado en el pago de las entregas, y de-ee recibir el completo del tomo, se servirá remitir con el aviso el importe de las que no hubiere satisfecho.

Desde hoy queda la administracion al exclusivo cargo de D. Mariano Escribano, librería central, calle del Príncipe, núm. 25, á donde se dirigirán los pedidos, reclamaciones y toda clase de correspondencia que tenga relacion con el *Romancero*. 2-1

**Alcaldia Constitucional de Santander.**

Con sujecion al presupuesto y pliego de condiciones del expediente instruido para la construccion de una alcantarilla en la calle de Tetuan, se celebrará el dia 1.º de Agosto próximo á las doce de su mañana la oportuna subasta pública para la contratacion de indicadas obras. El acto tendrá lugar ante una comision del Excmo. Ayuntamiento en el salon de actos públicos de esta casa capitular. Los licitadores presentarán sus proposiciones en pliegos cerrados, sujetándose en su redaccion al siguiente

**Modelo de proposicion.**

D. N.º. N.º. vecino de... enterado de los edictos publicados por esta alcaldia y del presupuesto y pliego de condiciones formados para la construccion de una alcantarilla en la calle de Tetuan, se comprometo á tomar á su cargo indicadas obras por la cantidad de (aquí se expresará en letra la proposicion.) (Fecha y firma.) Santander 22 de Julio de 1864.—Cornelio de Escalante.

**VINOS**

selectos de Aragon, Cariñena.

En el almacen de D. Miguel de la Vega, calle Puerta la Sierra, núm. 3, hay una partida de dichos vinos propios para toda clase de consumo y aun para embarque, á precios sumamente módicos, por mayor y menor. El que tomase pipa ó pipas enteras se le hará rebaja. 3s 10-1

**PIANOS VERTICALES.**

De la fábrica mas acreditada de Londres los acaba de recibir D. Juan Antonio Sarasola y los espnde en su almacen, Rivera, núm. 31, á precios muy arreglados.

Tambien acaba de recibir un surtido de camas inglesas, planchas de vapor y comunes para ropa, palas, picachones, hierro de todas dimensiones, tablas do cabreton, tableta para cielo raso, clavazon, puntas llamadas de Paris y otros varios efectos. 3s3 7

**LA PENINSULAR.**

Subasta de venta.

Debiendo esta Compañia proceder á la venta de las tres casas construidas en esta ciudad, calle de Hernan-Cortés, se ha señalado para la celebracion de la subasta el dia 14 de Agosto próximo, á las doce de la mañana, en el salon del Consulado ó Tribunal de Comercio de esta ciudad en la forma que previenen sus estatutos, celebrándose igualmente y á la misma hora en Madrid en las oficinas de la Direccion, calle Mayor, 18 y 20.—Santander 14 de Julio de 1864.—Por el Excmo. señor D. Pascual Madoz, José A. del Rio. 3s3 4

**DEPOSITO**

de Zinc laminado.  
Id. en lingotes.  
Clavos de zinc.  
Plomo en galápagos.  
Gris de zinc para pintura.

Estos efectos, procedentes de fábricas de la Peninsula pertenecientes á la Real Compañia Asturiana de Minas, se hallan de venta en las oficinas de la misma Compañia establecidas en Aviles, Renteria y Santander calle de Isabel II, núm. 8. 2s2 24

**Gran romeria de San Pantaleon, en Liérganes, el dia 27 del corriente.**

Con este motivo habrá en Boó, á la llegada del tren de la tarde del dia 26, tres carruajes para la conduccion de pasajeros, y los mismos el dia 27 al tren de nueve y media de la mañana.

Los billetes se espenderán en el estanco de la estacion del ferro-carril.

Los bailes públicos y nocturno, con música de esta ciudad, serán en los salones y paseos del establecimiento de baños. 3-3

**Gran hotel de la Bolsa y de los Embajadores.**

DIRIGIDO POR JOSÉ BARÓ.

Rue Notre Dame des Victoires, 15 y 17, esquina de la Bolsa.—Paris.

Este grande y acreditado establecimiento, nuevamente amueblado, ofrece todo el confortable que pueden desear los señores viajeros. Su actual propietario, José Baró, que ha estado quince años dirigiendo el hotel de América y de España en Marsella, sabe por su larga esperiencia cómo se debe complacer á los señores viajeros.

Se habla el español. 31 A. 4

La sociedad del Organo celebrará en sus ventilados salones de la calle de San José uno de sus lucidos bailes de sala cada dia de los corridos de toros, desde las 8 hasta las 12 de la noche. 2-2

**Banco de Santander.**

Este establecimiento ha acordado bajar á ocho por ciento anual el tipo del interés para préstamos y descuentos. Santander 22 de Julio de 1864.—El secretario, Francisco A. de Alvear. 3-2

**Vapor CUCO,**  
capitan D. Francisco Beitia.

De Santander á la Coruña, haciendo las escalas de Rivasella, Gijon, Avilés, Luarca y Rivadeo.

Este nuevo y hermoso vapor saldrá de Santander para los puertos indicados todos los dias 1.º y 15, y de la Coruña los 8 y 23, admitiendo carga y pasaje.

La empresa, sin embargo, suprimirá de estas escalas las que le convenga.

Le despachan los Sres. Perez y Garcia é informarán los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13. 2-2 4

**Esposicion internacional de Bayona.**

La empresa de los vapores UNION, COMERCIO y CARMEN, deseando proporcionar al público el medio de trasladarse fácil y económicamente á visitar la vecina villa de Bayona y su Esposicion internacional, ha dispuesto reducir los precios de pasaje durante la época que esta permanezca abierta, en la forma siguiente:

**PRECIOS DE IDA Y VUELTA.**  
De Santander á Bayona.  
En cámara... rvd. 80  
En cubierta... 40

Los viajes de salida tendrán solamente efecto cuando los vapores salgan directamente para Bayona. Los regresos podrán efectuarse á opcion de los pasajeros en cualquiera de los viajes que hagan desde Bayona directos ó con escala, sea en uno ú otro de los vapores citados y durante la Esposicion. 21

**Para Barcelona y Marsella,**  
con escalas en Gijon, Rivadeo, Ferrol, Coruña, Carril, Vigo, Cádiz, Málaga, Adra, Cartagena, Alicante, Valencia y Tarragona.

Saldrá de este puerto del 27 al 28 del corriente, si el tiempo lo permite, el rápido y acreditado vapor español

**VENCEDOR DE AFRICA,**  
su capitan D. J. Martin.

Admite carga y pasajeros.  
Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Daoiz y Velarde, número 1. Informarán los señores P. Larrinaga y Compañia, Rivera, núm. 13. 3

**Para Cádiz y Sevilla,**  
con escalas en Gijon, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto del 24 al 25 del corriente el vapor español

**ITALICA,**  
al mando de su capitan D. Manuel Laguna.  
Admite carga á flete y pasajeros.  
Le despachan su consignatario D. José M. Zorrilla, San Francisco 13, y los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera 13. 3